

17 de Junio

La Voz de Guipúzcoa

ragina y

La política y sus aledaños

Se ha aprobado el reglamento del Crédito agrícola

Siderúrgicos, húlleros y cerveceros formulan sendas peticiones a los Poderes públicos

(POR TELÉFONO)

Madrid, 17.

SIN NOTICIAS

El marqués de Magaz llegó a la Presidencia a las cinco de la tarde y dijo a los periodistas que carecía de noticias, pues no ocurría ninguna novedad.

Inténtese que el Directorio se reuniera en Cádiz, el presidente interino recibió numerosas visitas.

CONCURSOS ESTIMULANTES

Una de las visitas que recibió el marqués de Magaz fué la de una Comisión de siderúrgicos y fabricantes de vagones, que fué a solicitar la cooperación del Estado para estimular la producción de aquellas industrias, por medio de concursos, con objeto de evitar el paro, que alcanzaría a numerosos oficios.

Los comisionados salieron muy satisfechos, pues el presidente interino les dijo que en breve se otorgarán créditos para aquellos concursos.

LA PRODUCCIÓN HULLERA

También visitó al marqués de Magaz una representación del Consejo de Economía Nacional, que fué a anunciarle que hoy sale para Asturias una Comisión, presidida por el señor Gárate, con objeto de estudiar la producción hullera en las cuencas de Miércoles y Langreo, antes de emitir dictamen sobre las conclusiones adoptadas en la Conferencia de Minería celebrada recientemente.

LOS CERVECEROS

También estuvieron en la Presidencia los señores Salvatella y Durand, que acompañaban a una Comisión de cerveceros que fué a pedir la modificación de un real decreto que perjudica los intereses cerveceros.

PARA CUBRIR UNA CATEDRA VACANTE

Asimismo se entrevistó con el marqués de Magaz una Comisión de médicos, presidida por el doctor Recasens.

Esta Comisión fué a solicitar que, por excepción, se conceda la cátedra vacante en el Instituto del Cardenal Cisneros al doctor Zapia, que es una eminencia reconocida en todo el mundo.

LA DEFENSA DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL

Ayer tarde se reunió la Junta de Defensa de la producción nacional, afecta al Consejo de Economía.

Presidió el marqués de la Frontera, por enfermedad del señor Estarta.

Se examinaron cuatro expedientes, tres de los cuales quedaron sobre la mesa, y el cuarto pasó a la Dirección de Navegación y Pesca para su resolución.

Se aprobó la ponencia del vizconde de Issó sobre el Banco de Exportación.

EL CONSEJO DE AYER

El Consejo del Directorio, que comenzó a las siete de la tarde, terminó a las nueve media de la noche.

A su salida, el general Vallespinosa se dirigió a decir que la reunión había carecido de interés y que solamente se habían dedicado a despachar expedientes de trámite de Gernikako, Estado y Gracia y Justicia.

LAS RECAUDACIONES

También dijo el general Vallespinosa que la recaudación obtenida en la primera quincena del corriente mes de Junio, comparada con la que se obtuvo en igual período del año anterior, acusa un aumento de pesetas 15.901.592, faltando solo los datos correspondientes a la Delegación de Hacienda de Alicante.

LA JUNTA DEL CRÉDITO AGRÍCOLA

Después de dos sesiones muy laboriosas y pleno de la Junta Consultiva del Crédito Agrícola, celebradas bajo la presidencia del director general de Agricultura, Minas Montes, se ha aprobado la ponencia relativa al reglamento para la aplicación del decreto ley del 24 de Marzo último cuando el crédito agrícola.

En los préstamos con garantía personal concede preferencia a los labradores modestos, para los que principalmente se crea crédito.

Se les concede un plazo de año y medio para la devolución de las cantidades que se han adelantadas.

En los préstamos pignoraticios se concede hasta el 50 por 100 del valor de las prendas. El plazo para la devolución de los anticipos es de tres años.

En los préstamos hipotecarios se limita el mínimo en 2.500 pesetas, y el máximo en 15.000.

El interés no podrá exceder del cinco y medio por ciento, tipo muy ventajoso para los labradores modestos si se tiene en cuenta que éstos en la actualidad se ven explotados infundadamente por los usureros, a los que tienen que acudir por necesidad cuando se hallan a la falta de numerario.

En breve aparecerá el Reglamento en la Gaceta e inmediatamente empezará a reuir el crédito agrícola.

TELEFONOS DE "LA VOZ"
Dirección y Redacción 9-89
(POR TELÉFONO)

Comenzará hoy, y quizás termine para el domingo

Los delegados combinarán un plan militar de ambas naciones conservando cada una su independencia de mando

(Por teléfono)

Madrid, 17.

LA IMPORTANCIA DE LA CONFERENCIA

Las deliberaciones de la Conferencia hispano-francesa que, para tratar de los asuntos de Marruecos, ha de comenzar hoy, miércoles, atrae la atención de la opinión y en torno a dicha Conferencia está centrado todo el interés público.

Es natural que esto ocurra, pues nadie ignora la trascendencia que pueden tener los acuerdos que los delegados franceses y españoles adopten en asunto tan importante como el de Marruecos, en cuyo territorio Francia y España habrán de realizar una obra mancomunada para llegar a la solución del problema e implantar el protectorado de conformidad con lo establecido en los Tratados.

Se cree que los trabajos de la Conferencia no se prolongarán mucho y que los delegados llegarán a adoptar acuerdos sin necesidad de largas discusiones.

La principal labor de los delegados será, sin duda alguna, la de hallar los términos precisos para fijar las bases de una estrecha y leal colaboración hispano-francesa en el Norte de África.

Una vez puestos de acuerdo sobre extremos tan importantes, las deliberaciones se circunscribirán a cuestiones de orden técnico y a detalles de la acción a ejecutar, puntos estos sobre los cuales llegarán fácilmente a un acuerdo los delegados.

BRIAND Y QUINONES DE LEÓN

Un despacho de París dice que «Le Journal», en su edición de ayer mañana, se ocupa de la Conferencia hispano-francesa, y dice que las conversaciones celebradas estos días entre Quíñones de León y Briand, han servido de complemento a los trabajos que han de ser realizados por la Conferencia de Madrid, ya que aquéllos han servido para preparar la labor a realizar por los delegados de ambas naciones.

Añade que de las entrevistas entre Quíñones de León y Briand y las conferencias telefónicas entre el embajador de España y algunos vocales del Directorio ha salido el programa de la Conferencia.

EL SEÑOR

Don Fermín del Potro Riesco

ha fallecido en Irún hoy 16 de Junio de 1925,

a las ocho y cuarto de la mañana,

a los 72 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, don Gabriel, don Manuel, don José y don Fermín (ausentes) y doña Marina; hijos políticos, don Luis Vallet, doña Luisa Montini y doña Florentina Alzola; hermano, hermano político don Evencio del Potro; nietos, sobrinos y demás parientes, al comunicar á sus amistades tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy MIERCOLES, á las NUEVE de la mañana, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Irún, 17 de Junio de 1925

No se reparten esquelas

EL JOVEN
D. Victoriano Gómez Fernández

falleció el dia 17 de Junio de 1924,

A LOS 19 AÑOS DE EDAD

habiéndole recibido los Santos Sacramentos y la Bendición

Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Sus padres, don Agustín y doña Aniceta; hermanos, doña Damiana, doña Elvira, doña Roberta, doña Petra y don Fermín; hermanos políticos, don Benigno Rodríguez, don Clemente Cuadrado y don Santiago Martínez; tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos encomendar su alma á Dios.

Las misas que se celebren en la parroquia de Santa María mañana, JUEVES, de SIETE Y MEDIA A ONCE de la mañana, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

San Sebastián, 17 de Junio de 1925

La Conferencia franco-española

UNA ENTREVISTA

Ayer, después de que el marqués de Magaz despachó con el rey, regresó a la Presidencia, donde conferenció extensamente con el general Gómez Jordana, asistiendo a la última parte de la Conferencia el jefe de la Oficina de Marruecos en la Presidencia, señor Aguirre de Cáceres.

DICE GÓMEZ JORDANA

De conformidad con lo que prometió en la noche anterior, el general Gómez Jordana recibió ayer al mediodía a los periodistas, a los que hizo las siguientes manifestaciones:

«Hoy tengo pocas noticias que comunicar en relación con la Conferencia hispano-francesa.

Como ya saben ustedes, hasta mañana, miércoles, no llegan a Madrid los delegados franceses que faltan. A recibirlas saldrán a la estación el señor Aguirre de Cáceres y demás delegados españoles, siendo muy posible que el comienzo de la Conferencia se retrasase hasta el día siguiente, en atención a que los delegados franceses vengan fatigados.

He celebrado esta mañana una conversación telefónica con el señor Quíñones de León, con quien he hablado de la Conferencia y de los Tratados. Lo propio he hecho con el embajador de Francia.

Acero de la duración de la Conferencia nada podemos precisar todavía, pues son varios los extremos a dilucidar y no sabemos qué extensión tendrán las discusiones.

Lo que sí puedo decirles es que, en espera del comienzo de las deliberaciones, los técnicos españoles y los franceses, que des de hace días se encuentran en Madrid, han celebrado entrevistas para ir preparando los trabajos, a fin de que la Conferencia pueda adelantar su labor.

LOS TEMAS A ABORDAR

Todavía no están fijados los temas que habremos de abordar en la Conferencia, ni es fácil fijarlos antes de que comienzan las deliberaciones; pero desde luego el bloqueo será uno de los temas a debatir.

También se tratará de la vigilancia en las costas en lo que se refiere al contrabando y al avituallamiento del enemigo.

LASISTIRA PAINLEVE?

Terminó diciendo que no podía decir si el señor Painlevé asistirá o no a alguna de las reuniones de la Conferencia, y que en las entrevistas que ha celebrado con el embajador francés no habló de esto ni se ocuparon concretamente de los asuntos a examinar.

CUÁNDO EMPEZARÁ

La atención periodística está concentrada en la conferencia hispano-francesa que de un momento á otro va á dar comienzo en Madrid, para tratar de asuntos de Marruecos.

Aunque ayer por la mañana el general Gómez Jordana insinuó la posibilidad de que la primera reunión de los delegados se aplazase hasta el jueves, lo cierto es que esa posibilidad ha desaparecido, pues en una entrevista que por la tarde celebraron dicho general y el embajador de Francia, se acordó que la Conferencia comience sus tareas hoy por la tarde, á las cinco, en la sala de consejos de la Presidencia del Directorio.

Esta decisión hace suponer que existe el propósito de acelerar las deliberaciones, para que éstas estén terminadas para el domingo, á poder ser.

Todo esto hace que la atención de cuantos se ocupan de las cosas de Marruecos esté concentrada en lo que en Madrid ocurrirá estos días.

DE QUE SE OCUPARAN LOS DELEGADOS

Desde luego los delegados españoles y franceses se ocuparán de llegar á un acuerdo sobre los medios más oportunos para evitar el contrabando y establecer una estrecha vigilancia en las costas marroquíes.

También se ocuparán — este punto es el más importante — de establecer un plan militar, conservando cada una de las dos naciones su independencia en el mando, pero la horando en una acción común.

PARA HACER INFORMACIÓN

Para hacer información de la conferencia hispano-francesa, ha llegado a Madrid un redactor de «Le Petit Parisien».

HACIA MADRID!

Dicen de París que los representantes franceses en la Conferencia franco-española han salido hoy para Madrid.

M. Malvy y sus compañeros, Peretti della Rocca y Sorbier, ex director éste de los asuntos marroquíes, permanecerán varias semanas en España.

La Conferencia no podrá terminar sin la participación directa del general Primo de Rivera, que regresará a España a fines del mes corriente.

En Martutene

se alquila en el barrio de Martutene, con siete camas en ocho habitaciones. Embarcadero y lancha. Agencia Atuna. Muelle de la Ribera, 13, primero.